


D. Juan Moraleda.

Otra pérdida dolorosa acaba de experimentar nuestra Academia. El numerario D. Juan Moraleda y Esteban falleció en esta ciudad el 30 de abril último.

Nacido en la villa de Orgaz el año 1857, cursó los estudios del bachillerato en el Instituto de Toledo, y su carrera en la Universidad de Madrid, obteniendo el grado de licenciado en Medicina el año 1880. Después de desempeñar el cargo de médico titular en Nambroca, se trasladó a Toledo el año 1882, y aquí permaneció el resto de su vida. Fué cronista de Orgaz, correspondiente de la Real Academia de la Historia y estaba condecorado con la Cruz de Carlos III. En D. Juan Moraleda se dió el caso, algo frecuente, de la atracción que ejercen las glorias y tradiciones de Toledo en un espíritu culto, y así pronto vióse en Moraleda, al lado del médico celoso, fiel cumplidor de sus deberes profesionales, al erudito y aficionado de nuestras antigüedades. Las horas libres que le dejaba el ejercicio de la medicina las consagró por entero al estudio de muchos puntos curiosos de la historia toledana, mereciendo destacarse entre ellos: *Tradiciones y recuerdos de Toledo* (1888), *Cantares populares de Toledo* (1889), *La Virgen del Sagrario y su basílica* (1891), *Numismática toledana* (1893), *El rito mozárabe* (1904), *El agua en Toledo* (1908), *Sucesos ocurridos en Toledo durante la guerra de la Independencia* (1909), *Médicos y farmacéuticos célebres de Toledo* (1911), *Paremiología toledana* (1911), *Los seises de la Catedral de Toledo* (1911) y *Cristos populares de Toledo* (1912). Su estudio póstumo ha sido el que leyó en nuestra Academia, en una de las últimas sesiones a que asistió, acerca de los *Alicatados toledanos*, el cual hemos de publicar en el número próximo del BOLETÍN.

También consiguió reunir gran número de objetos arqueológicos y libros antiguos toledanos; ambas colecciones fueron adquiridas por el Estado el año 1920 con destino al Museo Arqueológico y Biblioteca provincial de esta ciudad. En ese aspecto de arqueólogo su mayor afición fué la Numismática, materia sobre la cual llegó a poseer conocimientos bastante profundos.

¡Descanse en paz nuestro ilustrado compañero!

